



# うめがおか

考える子 元気な子 助け合う子

世帯数配布  
美浜町立河和小学校  
学校だより  
令和6年3月8日

## 良さに目を向けて

河和小学校には、2階と3階にも南館と北館を結ぶ渡り廊下があります。この渡り廊下を河和小

の名物にしようと総務委員会の提案で名前の募集をしました。全校児童から集めた名前の中から、2階は「わたろうか」「梅っ子廊下」「オーシャンブリッジ」、3階は「ばななばし」「彩虹SKY WALK」「絶景ロード」に絞り、全校アンケートを実施しました。その結果、「オーシャンブリッジ」と「彩虹SKY WALK」に決まりました。昨年度は、河小マスコットの募集があり、河和小の良さを知ってほしいという思いで、梅の花や河和っ子の3つの言葉「考える子・元気な子・助け合う子」を描いた「河にゃん」（左写真）ができました。河和小の良さに目を向ける活動が子どもたちの提案で行われていることをうれしく思っています。



令和5年度も残すところあとわずかとなりました。各学級では1年を振り返る取組が行われています。この1年、子どもたちは勉強したり遊んだりする中で様々なことを学び、どの子も自分の得意なことや好きなことを増やすことが出来ました。もちろん「得意・好き」は一人一人違います。その「得意・好き」を自分の良さとして自覚し、伸ばして行ってほしいと思います。子どもたちの会話を聞いていると、「どうせ出来ない」「良いところなんか無い」という言葉が出てくることがあります。誰にだって出来ることと出来ないことがあります。人と比べると自分が出来ないことに目が行き、自分の良さに気付かないこともあります。足りないものに目を向けるのではなく、自分が持っている良さに目を向けてほしいと思っています。

ご家庭においても、この1年を振り返って、子どもたちの良さ、河和小学校の良さに目を向けて、語り合っていただくと幸いです。

本年度も、保護者の皆様、地域の皆様、河和小学校に関わってくださった全ての皆様に支えていただきました。皆様のおかげで、子どもたちの成長を喜ぶことができ、感謝申し上げます。本当に、ありがとうございました。

校長 山中 信子

| 4月の行事予定 |   |  | 掃除 |
|---------|---|--|----|
| 1       | 月 |  |    |
| 2       | 火 |  |    |
| 3       | 水 |  |    |
| 4       | 木 | 入学式  | /  |
| 5       | 金 | 始業式 通学団会   | /  |
| 6       | 土 |  |    |
| 7       | 日 |  |    |
| 8       | 月 | 4時間授業<br>給食開始(2~6年)<br>1年3時間授業~12日(金)                      | /  |
| 9       | 火 | 4時間授業 清掃開始<br>知能検査   | ○  |
| 10      | 水 | 4時間授業<br>⑤委員会I(5,6年)                                       | ○  |
| 11      | 木 | 4時間授業<br>学力テスト国語<br>学力テスト英語(6年のみ)                          | ○  |
| 12      | 金 | 4時間授業<br>学力テスト算数   | ○  |
| 13      | 土 |  |    |
| 14      | 日 |  |    |
| 15      | 月 | ⑥クラブ(4,5,6年)<br>給食開始(1年)<br>1年4時間授業~19日(金)                 | /  |
| 16      | 火 |  | ○  |
| 17      | 水 | 内科検診(全学年)  | ○  |
| 18      | 木 | 全国学力学習状況調査<br>(6年)<br>交通教室(1,2年)                           | ○  |
| 19      | 金 |  | ○  |
| 20      | 土 |  |    |
| 21      | 日 |  |    |
| 22      | 月 | オンライン朝会①<br>PTA総会 授業参観<br>修学旅行説明会<br>野外教育活動説明会<br>検尿 口座振替日 | /  |
| 23      | 火 | 地震避難訓練<br>検尿   | ○  |
| 24      | 水 | 交通教室予備日(1,2年)  | ○  |
| 25      | 木 |  | ○  |
| 26      | 金 | 5時間授業  | /  |
| 27      | 土 |  |    |
| 28      | 日 |  |    |
| 29      | 月 | 昭和の日   |    |
| 30      | 火 | 4時間授業 自宅確認   | ○  |

今後の状況により変更することがあります

## 地震避難訓練週間

2月13日(月)から16日(金)までは「地震避難訓練週間」としてこの4日間は、いつ訓練が行われるのか伏せて実施されました。児童も先生にも実施日時は知らされていません(避難訓練の担当の先生は知っています)。訓練用の「緊急地震速報」が校内に流れたのは15日(木)の大放課でした。運動場で遊んでいる、図書館で本を借りている、廊下を歩いている、教室で係の仕事をしているなど児童の状況も様々です。一次避難避難で近くの机下にもぐることやダンゴムシの姿勢をとることから、二次避難で運動場の避難場所での人数点呼まで児童は落ち着いて行動ができました。



## ありがとう集会

2月28日(水)に「ありがとう集会」が行われました。「ありがとう集会」は卒業を間近に控えた6年生に向けて、1年生から5年生までが感謝の気持ちを伝える会です。「今日のありがとう集会は、全校がそろって行う最後の行事です。1年生から5年生みんなで6年生の卒業を祝い、中学校へ送り出しましょう。4年ぶりに全校がそろって行うありがとう集会のスタートです」と5年生の磯貝千夏さんの言葉の後、6年生が入場しました。

1年生は振り付けをしながらの歌、2年生は手話を取り入れた歌とメッセージボード、3年生は流行歌数曲のサビ部分をBGMにダンス、4年生は全員がメッセージボードを持ってのダンスなど趣向を凝らして「ありがとう」を伝えました。5年生は全体の司会進行や6年生の思い出のスライドの上映に加え「大切なもの」の歌唱に「ルパン三世のテーマ」のリコーダー演奏を披露しました。6年生も「いのちの歌」の歌唱と「YMCA」のリコーダー演奏で1年生から5年生に向けて「ありがとう」の気持ちを返しました。校旗引き継ぎ式、全校合唱と続き、今の河和小学校でしか味わえない感動的な会となりました。

「ありがとう」は本来「有ること」が「難しい」という意味をもっており、滅多にないことや貴重であることを指します。その後、貴重な出来事に対しての感謝の言葉となり、現在はお礼の言葉として使われるようになりました。



## 卒業を祝う会

2月29日(木)に、あさがお、さくら、ひまわりの学級で「卒業を祝う会」が行われました。河和小、布土小、河和中をリモートでつなぎ小学校と中学校の卒業生の門出を祝福します。各校の卒業生のメッセージや在校生からのお祝いのダンス、和太鼓演奏は録画配信ですが、校長先生のお話や司会進行は生配信となります。今年度の司会進行担当は河和小学校です。司会の5年生があさがお3組の教室に集まり、各校の配信のタイミングを図って会を進めることができました。



この「卒業を祝う会」をはじめ、1月30日(火)、31日(水)の「あさひまフェスティバル」、2月28日(水)の「ありがとう集会」、3月1日(金)、4日(月)は地域のコンビニエンスストアでの校外学習など、あさがお、さくら、ひまわりのみなさんは多くの活動の準備や練習、実行に力を発揮することができました。

## 愛校作業

3月6日(水)の6年生は「お祝い給食」の後、「愛校作業」を行いました。メラミンスポンジを使って各階廊下の床磨き、体育館キャットウォークの掃除と窓拭き、校舎や体育館周りの側溝の泥さらいを行いました。日頃の掃除ではなかなかできない時間と手間がかかる作業を行いました。

在校生への「ありがとう」に続き、6年間過ごした「河和小学校という場」に「ありがとう」の気持ちを込めて作業を行うことができました。

